
 

PROCES-VERBAL  

DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 21 NOVEMBRE 2024 A NIORT 

Présents : M. Allain, B. Aumand (visio), M. Berthonneau, S. Charrier, B. Fleury, N. Laurent, M. Lespagnol (visio), 

V. Paquier (visio), J. Pin (visio), S. Rougeau, A. Talluau (visio) et S. Reisch (salariée). 

Excusés : A. Auriault, C. Brard, C. Constantin, M. Odet, E. Larrière (salarié).  

Début de séance à 19 h 45. 

1.  PROCES-VERBAL REUNION DU 1ER  OCTOBRE  

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité des membres présents. 

2.  POINT LICENCES  

3 135* licences dont 1 855 hommes et 1 280 femmes. Statistiques plus détaillées en p.j. 
 
Les clubs sont répartis en 3 groupes à part égales (-100 licenciés, +100 et +200). 
Point de vigilance : Airvault, Courlay et Celles MEP qui sont en perte de licenciés (de -25 à -42). 
Les clubs qui gagnent des licenciés : Parthenay (+55), Chauray La Crèche (+50) et Niort HBS (+65). 
 
*Il y a 62 licences finalisées + 11 licences validées donc on peut supposer qu’elles seront qualifiées dans les 
prochains jours soit un total de 3 208 licences.  
 
A analyser dans le détail mais il semble que les plus jeunes (U11 U9), les pratiques loisirs et handfit gagnent de 
la vitesse. 

3.  PARTENARIAT CONSEIL DEPARTEMENTAL  

La présidente et le vice-président se sont rendus au département pour une réunion avec l'élu en charge du sport, 
François GINGREAU et Benoit GIRARD, chef de service. 

Ils ont présenté les événements et actions à déployées par le Comité.  

Même si ce n’est pas dit clairement, il faut s’attendre à des baisses de subventions. C’est un constat unanime, il 
est donc important de travailler sur le partenariat privé. 

4.  BUDGET 2025 

Le trésorier présente le budget réalisé pour 2025 avec l’aide des responsables de pôles, membres du bureau et 
salariés. 

On note une forte augmentation de certains budgets comme la technique ou la communication. C’est un choix 
pour parer à toutes les éventualités (ex : participation à toutes les compétitions intercomités).  

En recettes, il faut noter l’augmentation d’1 euro par licence (choix pour l’olympiade) et de 5 euros sur les droits 
de formation (non réévalué sur la dernière olympiade). 

Le budget 2025 s’élève à 191 000 euros environ (cf. p.j.). Augmentation de 10% par rapport à 2024. 

Résultat du vote : le budget est adopté à l’unanimité des membres présents. Il sera présenté à la prochaine 
assemblée générale. 

5.  MANIFESTATIONS COMITE 

Rassemblement départemental minihand : le club de Bressuire n’a pas pu finaliser la réservation de ses salles 
et a prévenu le Comité. L’autre club candidat était Niort qui a accepté de recevoir cette manifestation et se voit 



 

donc attribué l’événement. Un mail de confirmation va être adressé au club de Niort et aux clubs pour les avertir 
de ce changement de lieu. 

Soirée CARRE DES PRESIDENTS : jeudi prochain chez notre partenaire LA MARE O VIN à Chauray. 

Suite au sondage il y aura 25 personnes avec les organisateurs et intervenants. Une relance a été faite auprès 
des clubs qui n’ont pas répondu. En plus des interventions de Christophe Caillabet et Valentine Bernard, il y aura 
le tirage au sort des prochains tours de Coupe des Deux-Sèvres. 

ASSEMBLEE GENERALE : l’AG aura lieu au Moulin de l’Abbé le vendredi 27 juin. Le site est composé d’un bâtiment 
avec une salle de réunion, le moulin, un parc, une grande cour et un préau. Il sera proposé aux invités la visite 
du moulin (toujours en fonctionnement). La municipalité mettra à disposition tout le nécessaire pour la logistique 
(électricité, tables, chaises…). La réunion est prévue en extérieur sauf si la météo ne s’y prête pas. La thématique 
proposée est en mode guinguette car le lieu s’y prête. Il y aura dégustation de vins et cocktail dînatoire. La 
restauration des délégués des clubs et des élus est prise en charge par le Comité. Les accompagnants seront 
facturés aux clubs. 

 

Les élus ont pu réviser les choix quant à leurs présences sur les différentes manifestations. Il est encore possible 
de modifier au fur et à mesure de la saison mais tout en gardant un minimum de personnes (2 ou 3 par site). Plus 
il y a aura d’élus disponibles, plus il sera facile de faire des rotations. Avant chaque manifestation, un planning 
sera envoyé en fonction des disponibilités de chacun. 

La présidente souhaite que chaque élu soit présent à au moins 2 manifestations + l’assemblée générale. 

6.  TRAVAUX DES COMMISSIONS 

POLE COMPETITIONS  

Compétitions : une réunion est prévue mercredi prochain en visio avec les représentants des autres comités pour 

élaborer le calendrier des U18 (2ème phase).  

Dans le budget du pôle, il est prévu de récompenser les champions départementaux avec des trophées. Une 

demande va être faite auprès du lycée de ST MAIXENT section menuiserie pour une création. 

Des trophées sont également prévus pour récompenser des bénévoles (10 max) pour récompenser leur 

investissement dans le handball local. 

Arbitrage : cf. document joint (C. Brard). Un rappel sera fait sur l’importance des rapports pour renforcer la lutte 

contre les incivilités. 

FORMATION/TECHNIQUE/SERVICE AUX CLUBS  

Sélections : il a fallu s’adapter à l’absence d’hébergement mais les conditions n’ont pas été optimales (ni pour 

le staff, ni pour les joueurs et les familles). A éviter au maximum. Malgré tout, 6 joueurs et 5 joueuses 

détectées lors de la compétition des intercomités pour les 2011. 

Générations 2012 : les 1ers stages auront lieu dimanche prochain suite à la détection du CHALLENGE CREDIT 

MUTUEL à Prahecq et à La Mothe. 

Il faut penser à inscrire les entraîneurs en formation avant le 15 décembre pour les 1ers modules dispensés en 

Deux-Sèvres. Une relance sera faite avec les CMCD. 

Filière/section sportive : meilleure organisation cette saison.  

Au mois de janvier le Comité accueillera un tour d’intercomités féminins ; quant aux garçons ils se déplaceront 

à Agen. 



 

 

COMMUNICATION/EVENEMENTIEL 

Suite à la réunion d’organisation sur le Flashand, nous n’avons pas encore les inscriptions. On constate que les 

personnes s’inscrivent de plus en plus tard. Des relances ont été faites auprès des clubs. 

Mois Esprit Sportif : l’idée est de mettre en lumière des personnes qui représente l’esprit sportif en demandant 

aux clubs de donner des noms et faire un laïus. 

Le sondage adressé aux clubs pour faire la promo est en cours de remplissage. Chaque élu a 1 ou 2 clubs a relancé. 

Lucie a commencé à recevoir des réponses mais il faut relancer quand même pour s’assurer de faire tous les 

clubs. 

QUESTIONS DIVERSES 

Labels fédéraux : les clubs ont commencé à remplir avec ou sans l’aide du Comité. Un point sera fait en janvier. 

Renonciation aux frais : les élus qui le souhaitent peuvent remplir et retourner le courrier de renonciation pour 
abandon de frais au Comité pour 2024 et 2025. 

Chèques-cadeaux : proposition d’achat de chèques-cadeaux pour les fêtes. Le montant qui peut être affecté sans 
charges est de 193 euros maximum. La proposition est de faire la même chose que l’année passée, soit 183 euros 
par salarié)  

Résultat du vote : adopté à l’unanimité des membres présents.  

Fermeture du Comité : les bureaux seront fermés pendant toute la période des vacances scolaires (sans prendre 
en compte la présence ou non des salariés). 

Boîte à clés : 2 boîtes ont été installées pour permettre l’accès au bâtiment où se situe le Comité. Pour l’accès à 
la salle de réunion, la cuisine ou le bureau, d’autres clés pourront être déposées au cas par cas. 

La 2ème boîte sert pour la clé du gymnase de l’IUFM. 

 

 

Fin de séance à 21 h 50. 

Sabine ROUGEAU                                                                        Sylvie CHARRIER 

 

 

 

Secrétaire générale                                                                       Présidente 

 

 

Annexes :  
‐ Tableau statistiques 
‐ Budget 
‐ Tableau présence élus 
‐ Bilan arbitrage 


